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الصيفي يدعو وزير النفط إلى قبول جميع مجتازي اختبارات القطاع
قال النائب صيفي الصيفي: إن على وزير النفط ورئيس مؤسسة البترول مراعاة خريجي التخصصات المرتبطة بالقطاع النفطي، خاصة هندسة 

البترول والتخصصات الهندسية الأخرى.
وأضاف »عليهم قبول جميع من اجتاز الاختبارات رغم صعوبتها الكبيرة ولن نقبل على أبناء وبنات وطننا أن يصابوا بالإحباط واليأس فى وطنهم 

بسبب إدارة حكومية فاشلة بامتياز«.

حصاد وأعمال المجلس في الفصل التشريعي السادس عشر

13 طلب مناقشة في دور الانعقاد الأول
ريا�ض عواد

خ��ال 199 يوماً هي م��دة دور الانعقاد 
الأول من الفصل التشريعي السادس عشر 
لمجلس الأمة، قدم النواب )13( طلب مناقشة 
ونظر المجلس 7 طلبات وقد صدر عنها 17 
توصية وبيان حول القضية الفلسطينية، في 
حين لم تناقش 4 طلبات بسبب عدم انعقاد 
الجلسات، بينما يوجد طلبان مدرجان على 
جدول الأعمال ولم يبت فيهما المجلس بشأن: 
عدم ال��رد على الأسئلة البرلمانية، وتعاقد 
صندوق المشاريع الصغيرة والمتوسطة على 
معدات بقيمة 15 مليون دينار وعدم تقديم 

التقرير النصف سنوي لمجلس الأمة.
وتشكل طلبات المناقشة إح��دى أدوات 
الرقابة البرلمانية المهمة التي اهتم بها النواب 
في دور الانعقاد العادي الأول من الفصل 
التشريعي ال��س��ادس عشر كونها تعكس 
تفاعلهم المباشر مع القضايا الاجتماعية 
والسياسية والأمنية والاقتصادية المثارة في 

الساحة المحلية.
طلبات المناقشة ... جائحة كورونا

ناقش المجلس في جلسة خاصة بتاريخ 
16 فبراير 2021 الطلب المقدم من بعض 
الأع��ض��اء لمناقشة الإج����راءات والسياسة 
الحكومية في التعامل مع فيروس كورونا 
المستجد. وط��ال��ب ن���واب خ��ال المناقشة 
ب��ض��رورة إع���ادة النظر ف��ي التدابير التي 
تتخذها الحكومة وأن ت��ع��وض الأنشطة 
المغلقة وتأجيل اقساط المواطنين، مشيرين 
إلى أن تأخر الإج��راءات الحكومية الحاسمة 
أدت إلى هجرة عكسية من القطاع الخاص 
إلى القطاع العام وتعويض جميع المواطنين 
ال��ذي��ن تم إغ��اق أنشطتهم المقترضين من 
ال��ص��ن��دوق ال��وط��ن��ي أو ال��ب��ن��وك المحلية 
خصوصا أن هناك أسرا مهددة تحت وطأة 

أقساط قروض البنوك والتزامات المؤجرين.
 وبعد الانتهاء من المناقشة وافق المجلس 

علي 8 توصيات وجاءت كالتالي:
1 - إس��راع اللجان المختصة في مجلس 
الأمة بسرعة إنجاز ورفع التقارير الخاصة 
بقوانين التعويضات الخاصة للمشروعات 
متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة 
المتضررة وقانون إنقاذ المشاريع الصغيرة 
والمتوسطة وعرضها على مجلس الأمة في 
أول جلسة باعتبارها أولوية بالإضافة إلى 
قانون معالجة الآث��ار المترتبة على انتشار 

وباء كورونا وتداعياتها.
2 -الطلب من مجلس الوزراء إعادة النظر 
في القرارات السابقة القاضية بإغاق بعض 

الأنشطة وتغير ساعات العمل.
3 -تشكيل فريق طبي واقتصادي بحيث 
تكون ال��ق��رارات ال��ص��ادرة م��ت��وازن��ة طبيا 
واقتصاديا بمنطق متوازن بين صحة الناس 

وحياتهم المعيشية.
4 -تشكيل فريق إعامي حكومي محترف 
بحيث تكون الرسالة الإعامية الطبية دقيقة 
بالمعلومات والإح��ص��ائ��ي��ات والإرش����ادات 

الطبية.
5 -التشديد في إجراءات دخول الوافدين 
إلى دولة الكويت وفِي الاحترازات الصحية 
والتأكد من حصول الداخل إلى الدولة على 
شهادة ال� pcr وخلوه من الإصابة بفيروس 

كوفيد ١٩.
6 -زي���ادة م��راك��ز التطعيم وتوزيعها 

جغرافيا على مناطق الكويت المختلفة.
7 -س��رع��ة ص���رف م��ك��اف��آت الصفوف 

الأمامية من دون مماطلة أو تسويف خال 
فترة شهرين من تاريخه كحد أقصى.

8 -تأجيل الأقساط لمدة سنة.
6 طلبات مناقشة ...9 توصيات

وبيان سياسي
نظر المجلس في جلسة 27 مايو 2021 ))6 
طلبات مناقشة(( بشأن فتح اعتماد اضافي 
بميزانيات ال��وزارات والإدارات الحكومية 
للسنة المالية 2021/2020 المتعلقة بمكافأة 
الصفوف الأمامية ف��ي مواجهة فايروس 
كورونا و القضية الفلسطنية و الاختبارات 

الوراقية للصف الثاني عشر.
الصفوف الأمامية ...طلبان و6 توصيات

1 -مشروع القانون بفتح اعتماد اضافي 
بميزانيات ال��وزارات والإدارات الحكومية 
للسنة المالية 2021/2020 المتعلقة بمكافأة 
الصفوف الأمامية ف��ي مواجهة فايروس 

كورونا.
2 -اعتماد ص��رف الميزانية المخصصة 

لمكافآت الصفوف الأمامية.
 تح��دث 28 نائبا خ��ال المناقشة، وبعد 
الانتهاء م��ن المناقشة واف��ق المجلس على 
م��ش��روع ال��ق��ان��ون بفتح اع��ت��م��اد إض��اف��ي 
بميزانية ال���وزارات والإدارات الحكومية 
للسنة المالية 2020-2021 المتعلقة بمكافأة 
ال��ص��ف��وف الأم��ام��ي��ة ف��ي م��واج��ه��ة فيروس 
كورونا، بموافقة 61 عضوا من إجمالي 62 
عضوا.  ووافق المجلس في هذا الصدد على 
3 توصيات قدمت خ��ال الجلسة وج��اءت 

كالتالي :
1 -أن ي��ق��وم دي���وان المح��اس��ب��ة ب��إع��داد 
تقرير دوري كل 3 شهور وتقديمه للمجلس 

والحكومة وتقرير ختامي بعد اتمام صرفها.
2 -أن يقوم جهاز المراقبين الماليين بإعداد 
تقرير دوري كل 3 شهور وتقرير ختامي بما 

لا يعطل عملية الصرف.
3 -ض����م الم��ت��ط��وع��ين ف���ي الج��م��ع��ي��ات 
التعاونية والدفاع المدني والمخابز وكذلك 
الأطباء والهيئة التمريضية من فئة البدون 

إلى مستحقي مكافآت الصفوف الأمامية.
 كما وافق المجلس على التوصيات الواردة 

في تقرير لجنة الميزانيات التالية:

1 -تدقيق ومراجعة دي��وان الخدمة لما 
تقدمت ب��ه الج��ه��ات م��ن أع���داد ومطابقتها 
مع الأع��داد الفعلية في كل جهة قبل اعتماد 

الكشوف
2 - اش��راف دي��وان الخدمة المدنية على 
التأكد من تطبيق المعايير ال��واردة في قرار 

مجلس الوزراء
3 - تكليف دي���وان المحاسبة بمتابعة 
عمليات الصرف واعداد تقرير بشأنها يمكن 
اللجنة لاحقا )عند مناقشة الحساب الختامي 
عن السنة المالية 2021/2020( من محاسبة 
الجهات غير الملتزمة واسترداد ما صرف منها 

من غير وجه حق.
القضية الفلسطينية ...3 طلبات وبيان 

سياسي
ن��اق��ش الم��ج��ل��س ث��اث��ة ط��ل��ب��ات بشأن 
الاعتداءات الإسرائيلية على فلسطين المحتلة 
وبعد الانتهاء من المناقشة أص��در المجلس 

بيانا سياسيا و3 توصيات.
وقال رئيس مجلس الامة مرزوق الغانم 
» عقد مجلس الأم��ة جلسته الخاصة هذه 
للتأكيد على الموقف الكويتي الراسخ شعبيا 
ورسميا تجاه قضيته المركزية تحت قيادة 
حضرة صاحب السمو أمير الباد الشيخ 
ن��واف الأحمد الجابر الصباح -حفظه الله 

ورعاه- وكافة قطاعات الشعب والدولة«.
وأض��اف »إن إق��رار تعديات في تشديد 
العقوبات وسد الثغرات على قانون حظر 
التعامل أو التطبيع مع الكيان الصهيوني 
والتي تمت الموافقة عليها من حيث المبدأ في 
جلسة مجلس الأمة المنعقدة اليوم الخميس 
27 مايو 2021 تستهدف إيصال رسالة 
ج��دي��دة بثبات الم��واق��ف الكويتي والتقاء 
الحكومة والمجلس عليه وتحية للمجاهدين 
والم��راب��ط��ين ف��ي الأراض�����ي الفلسطينية 

المحتلة«. وشهدت الجلسة مداخات من عدد 
كبير من النواب أك��دوا فيها موقف الكويت 
التاريخي والثابت من القضية الفلسطينية 
ودع��م جهود الشعب الفلسطيني، وأش��اد 
النواب بالتجاوب الكبيرمن الشعب الكويتي 

تجاه دعم الشعب الفلسطيني.
وأضاف النواب أن الكويت هي من شهدت 
انطاقة منظمة التحرير الفلسطينية من على 
أرضها ، كما احتضنت كافة جهود ونضال 
الفلسطينيين وقامت بدعمهم في كافة المحافل 

الدولية.
وبعد الانتهاء من المناقشة وافق المجلس 
بالإجماع من حيث المبدأ على الاقتراح بقانون 
بتعديل بعض أحكام القانون رق��م )21( 
لسنة 1964 بشأن القانون الموحد لمقاطعة 
إسرائيل وأحاله إلى اللجنة المختصة لإعادة 

الصياغة.
وأص��در المجلس بيانا بشأن الاعتداءات 
الإس��رائ��ي��ل��ي��ة ف��ي فلسطين المحتلة أع��رب 
فيه عن تضامنه الدائم والقائم مع نضال 
الشعب الفلسطيني لنيل حقه في إقامة دولته 
المستقلة وعاصمتها القدس، ومؤكدا الرفض 
التام للعدوان الصهيون الأخير وكافة جرائم 

الاحتال في مدينة القدس.
وت��ا رئيس مجلس الأم��ة م���رزوق علي 
ال��غ��انم ال��ب��ي��ان ال���ذي واف���ق عليه المجلس 
ب��الإج��م��اع ق��ائ��ا »ي��ع��رب رئ��ي��س وأع��ض��اء 
مجلس الأم��ة الكويتي عن تضامنهم الدائم 
والقائم مع نضال الشعب الفلسطيني لنيل 
حقه الطبيعي ف��ي إق��ام��ة دول��ت��ه المستقلة 
وعاصمتها القدس الشريف وع��ن الإدان��ة 
الشديدة والرفض التام للعدوان الصهيوني 
الأخ��ي��ر وك��اف��ة ج��رائ��م الاح��ت��ال ف��ي مدينة 
ال��ق��دس وأح��ي��ائ��ه��ا وق��ط��اع غ��زة والضفة 

الغربية والداخل الفلسطيني«.

كما وافق المجلس على 3 توصيات بشأن 
قضية الاعتداءات الإسرائيلية على فلسطين، 
ومكافحة التطبيع مع الكيان الصهيوني 

جاءت كالتالي:
1 - تكليف رئ��ي��س وأع��ض��اء الشعبة 
ال��ب��رلم��ان��ي��ة ال��ك��وي��ت��ي��ة متابعة وتكثيف 
جهود طرد الكيان الصهيوني من المنظمات 
البرلمانية العالمية. صياغة استراتيجية 
برلمانية دولية لتحقيق العدالة ومناهضة 
الاحتال والعدوان والعنصرية والصهيونية 

في فلسطين المحتلة وكل مكان في العالم.
2 - تكليف وزارة الإع��ام بنقل الجلسة 
الخاصة في القناة الفضائية اليوم لإبراز 
الموقف الشعبي والرسمي الكويتي المشرف 

مع ترجمتها إلى اللغة الإنجليزية.
3 -توجيه ال��وزراء كل فيما يخصه إلى 
تشديد جهود مكافحة التطبيع مع الكيان 
الصهيوني وتكثيف مشاريع وأعمال دعم 
الصمود الفلسطيني في القدس الشريف 

وكافة الأراضي المحتلة.
الاختبارات الورقية
للصف الثاني عشر

ناقش المجلس الطلب المقدم من النواب 
بشأن عزم وزارة التربية إقامة اختبارات 
ورقية للصف الثاني عشر رغ��م الأخطار 
الصحية وازدياد معدل إصابات وباء كورونا 

في الكويت والعالم.
وبعد الانتهاء من المناقشة رفض المجلس 
تقرير لجنة ال��ش��ؤون التعليمية بشأن 
إجراء اختبارات الفصل الثاني عشر بنظام 
)أون���اي���ن(، حيث ص��وت ب��الم��واف��ق��ة على 
التقرير 26 عضوا ولم يوافق عليه 27 عضوا 
من إجمالي 53 عضوا، كما رف��ض المجلس 
ت��وص��ي��ات بتخصيص %40 م��ن ال��درج��ة 
لاخ��ت��ب��ار ال��ورق��ي و%60 لأع��م��ال السنة 

بموافقة 6 أعضاء من إجمالي 56 عضوا.
6 طلبات لم يناقشها المجلس

لم ينظر المجلس في 6 طلبات مناقشة 
أبرزها بشأن النظام الانتخابي والدوائر 
الانتخابية وبشأن حقوق ذوي الاحتياجات 
الخاصة والم��دن الإسكانية ومعوقاتها مثل 
) مدينة المطاع - مدينة جنوب سعد العبد 

الله - مدينة جنوب (، وتضرر المواطنين من 
النصب العقاري - مشروع قانون التمويل 
العقاري - ارتفاع أسعار مواد البناء، وعدم 
رد بعض ال��وزراء علي الأسئلة البرلمانية، 
وتعاقد الصندوق الوطني لرعاية وتنمية 
المشاريع الصغيرة والمتوسطة على معدات 
بقيمة 15 مليون دينار  وعدم تقديم التقرير 

النصف سنوي لمجلس الأمة.
طلبات المناقشة ف��ي الائحة الداخلية 

للمجلس
المادة 146 :

- يجوز بناء على طلب موقع من خمسة 
اع��ض��اء ط��رح م��وض��وع ع��ام على المجلس 
للمناقشة لاستيضاح سياسة الحكومة في 

شأنه، وتبادل الرأي بصدده.
المادة 148 :

- يبلغ رئيس المجلس بطلب المناقشة فور 
تقديمه الى رئيس مجلس الوزراء او الوزير 

المختص حسب الأحوال.
- يدرج في جدول أعمال أول جلسة تالية 

لتحديد موعد لنظره
- لرئيس مجلس ال����وزراء او ال��وزي��ر 
المختص ان يطلب تأجيل نظره لمدة أسبوعين 
على الأكثر ولا يكون التأجيل من هذه المدة الا 

بقرار من المجل
- يجوز للمجلس إذا رأى ان الموضوع غير 
صالح للمناقشة بحالته ان يقرر ارجاء النظر 

فيه او استبعاده.
المادة 149 :

- في حالة تقديم الطلبات بعد توزيع 
ج��دول الأع��م��ال او اثناء الجلسة، لا يجوز 
نظرها الا ب��أذن من المجلس ويحق لرئيس 
مجلس ال���وزراء او ال��وزي��ر المختص طلب 

التأجيل.
المادة 150 :

- يجوز للمجلس في جميع الأح��وال ان 
يقرر احالة الطلب الى احدى اللجان لبحثه 

وتقديم تقرير عنه قبل البت فيه.
المادة 151 :

- إذا تنازل مقدمو الطلب أو تغيبوا عن 
الجلسة المح���ددة لنظره ج��از لخمسة من 
أعضاء المجلس ان يتبنوه فيتابع المجلس 

النظر فيه
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طلبات المناقشة في دور الانعقاد الأول 

ت���وص���ي���ات و6  ...ط����ل����ب����ان  الأم����ام����ي����ة  ال���ص���ف���وف 

سياسي وبيان  توصيات   9... مناقشة  طلبات   6

خالد العتيبي يسأل وزير التجارة عن 
إيقاف سلم رواتب جهاز حماية المنافسة 

ت��ق��دم ال��ن��ائ��ب خ��ال��د 
الم��ون��س ب��س��ؤال ل��وزي��ر 
التجارة والصناعة طالبه 
بالأسباب التي أدت إلى 
إي��ق��اف هيكل ال��روات��ب 
الج��دي��د لج��ه��از حماية 
المنافسة ج��اء نصه على 

النحو التالي 
نص السؤال: 

ص���در ال��ق��ان��ون  رق��م 
)72( ل��س��ن��ة 2020 
بإنشاء حماية المنافسة 
ي��ت��م��ت��ع ب��ال��ش��خ��ص��ي��ة 
الاعتبارية يشرف عليه 
وزي��ر التجارة، واختص 
دون غيره بحماية حرية 

المنافسة، ومنع الممارسات الاحتكارية بكافة 
أشكالها، وحرية الاختيار للمستهلك وتعددية 
الأط��راف الاقتصادية، والحفاظ على هيكل 
تنافسي ل��أس��واق، الأم��ر ال��ذي يؤكد أهمية 
المهام المكلف بها الجهاز والتي تنقسم إلى 

مهام محلية وإقليمية ودولية.
وع��ل��ى ال��رغ��م م��ن حجم الأع��ب��اء والم��ه��ام 
المكلف بها الجهاز لكن في الفترة الأخيرة 
ذكرت  تقارير صحفية أن مجلس إدارة الجهاز 
قام بإيقاف هيكل الرواتب الجديد له،  وعليه 

يرجى التفضل بالإجابة على السؤال التالي 
1. ما أسباب قيام مجلس إدارة الجهاز 

ب��إي��ق��اف ال��س��ل��م الج��دي��د 
ل��ل��روات��ب؟ وم��ا الأس��س 
القانونية والائحية التي 
استند عليها الجهاز في 
ذل��ك ، وه��ل ق��ام الجهاز 
بم���خ���اط���ب���ة الج���ه���ات 
ال��ق��ان��ون��ي��ة او دي����وان 
الخدمة المدنية قبل اتخاذ 

هذا القرار؟ 
2.يرجى ت���زوي���دي 
بصورة ضوئية من سلم 
الرواتب الذي قرر مجلس 

إدارة الجهاز إيقافه؟
3.ذك��������رت ت��ق��اري��ر 
ص��ح��ف��ي��ة أن م��ج��ل��س 
الإدارة قام بتشكيل لجنة 
محايدة من أساتذة جامعة الكويت لمراجعة 
سلم ال��روات��ب، ل��ذا يرجى تزويدي بصورة 
ضوئية من ق��رار تشكيل اللجنة وأعضائها 

ومسمياتهم ومدة عملها؟ 
4. أوردت التقارير أيضا وج��ود موافقة 
مسبقة من وزارة المالية على السلم الجديد 
للجهاز، لذا يرجى تزويدي بكافة المخاطبات 
وال��رس��ائ��ل التي تم��ت ب��ين الج��ه��از ووزارة 

المالية؟
5.هل قام الجهاز بإضافة بنود بميزانيته 
م��ن وزارة المالية بخاف م��ا تم التصويت 

عليه بلجنة الميزانيات وأقره مجلس الأمة ؟ 

خالد العتيبي 

الشاهين يطالب وزير التجارة الالتزم بقرار الوزير 
السابق بوقف إجراءات تخصيص مليوني متر مربع في 

»النويصيب« لشركة واحدة دون تقسيم أو تنافس؟
وجه النائب أسامة الشاهين 
سؤالاً برلمانياً إلى وزير التجارة 
والصناعة د. عبدالله السلمان. 
ونص السؤال على ما يلي: لما 
كانت حماية »الصحة العامة« 
و »البيئة العامة« مسؤولية 
أجهزة الدولة المختلفة، وسبق 
لمجلس الوزراء والهيئة العامة 
للبيئة إصدار قرارات تمنع بناء 
مصانع جديدة في الشعيبة، 
خاصة مع خلوها من دراسات 
ب��ي��ئ��ي��ة ودراس��������ات ج���دوى 
اق��ت��ص��ادي��ة، وخ��ل��و التوطين 
الج���دي���د الم���زم���ع م���ن معايير 
أفضلية وأول��وي��ة، ل��ذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1لماذا ل��م ي��ل��ت��زم ب��خ��ط��اب وزي���ر ال��ت��ج��ارة 
والصناعة الأس��ب��ق - السيد خالد ال��روض��ان - 
للهيئة العامة للصناعة بشأن وق��ف إج���راءات 
تخصيص مساحة تقدر بمليوني متر مربع في 
)النويصيب( لشركة واحدة دون تقسيم أو تنافس؟

-2 -لم���اذا ل��م يلتزم ب��ق��رارات مجلس ال���وزراء 
والهيئة العامة للبيئة بشأن منع بناد مصانع 
جديدة في )الشعيبة( وكامل المنطقة الجنوبية، 
بسبب عدم انتهاء دراسات المردود البيئي والتقارير 

الصحية بشأن أضرار المصانع على المواطنين؟

3 -ك�����م ق��س��ي��م��ة س��ل��م��ت 
فعليا للمشروعات الصغيرة 
والمتوسطة م��ن المسجلين في 
ال��ص��ن��دوق ال��وط��ن��ي لتنمية 
الم����ش����روع����ات ال��ص��غ��ي��رة 
والم���ت���وس���ط���ة ف����ي م��ن��ط��ق��ة 

)الشعيبة( الصناعية؟
من جهة أخرى وجه الشاهين 
سؤالا الى  وزير الدولة لشؤون 
البلدية ووزير الدولة لشؤون 

الإسكان والتطوير العمراني   
المحترم )نص السؤال(

صرح مؤخراً مدير البلدية 
ع��ن تخصيص )11( موقعاً 
للمدن العمالية، وقد سبق لنا 
أن تقدمنا بسؤال برلماني عام 2017 عما وصلت 
له مراحل عملية التجهيز والإن��ش��اء لهذه الم��دن، 
وكانت الإجابة التالية: »ج��اري حالياً أي في عام 
2017 إعداد مستندات طرح مشروع المدن العمالية 
في مدينة جنوب الج��ه��راء على القطاع الخ��اص، 
وب��ال��ت��ع��اون م��ع هيئة م��ش��روع��ات ال��ش��راك��ة بين 
القطاعين العام والخاص، وبمساحة قدرها 101.5 
هكتار بطاقة استيعابية 20000 عامل لطرحه 
خال هذه السنة أي عام 2017 وأن من المتوقع وفقاً 
للبرنامج الزمني للمشروع أن يتم التشغيل مطلع 

عام 2021«.

أسامة الشاهين

علي القطان يسأل عن عدد 
المواطنين والمقيمين الذين يعانون 

من أمراض نفسية وعقلية 
ويمثلون خطورة على المجتمع 

أعلن النائب د. علي عبدالرسول القطان ع��ن توجيهه س��ؤالا 
إلى وزي��ر الصحة الدكتور الشيخ باسل الصباح، وج��اء في  نص 
ال��س��ؤال: نظراً لوجود خطورة على المجتمع الكويتي من بعض 
أن��واع الأم���راض النفسية والعقلية التي يتم متابعتها وعاجها 
في مركز الكويت للصحة النفسية للعاجولإعادة تأهيل المرضى 
النفسيين والعقليين من أمراض كالاكتئاب المزمن وحالات الاضطراب 
النفسي والعقلي نتيجة اختال في أي من الوظائف النفسية أو العقلية 
لدرجة تحد من تكيف الفرد عن بيئته الاجتماعية، وبما أنه حصلت 
عدة جرائم بالمجتمع الكويتي من أمثال هؤلاء وبالتالي اعتبارهم غير 
مسؤولين عن تصرفاتهم رغم ما يحدثونه من ضرر جسيم على أرواح 

المواطنين والمقيمين على أرض الكويت. 
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

1 - كشف بعدد المواطنين ال��ذي��ن يعانون م��ن أم���راض نفسية 
وعقلية ويمثلون خطورة على الآخرين، مع بيان نوع المرض ونسبة 
خطورتهم على المجتمع، وتحديد ما إذا كانوا يتلقون العاج وهم 
خارج المصحة النفسية أو يخضعون للعاج الدائم في المركز، في كل 

محافظة على حدة. 
2 - كشف بعدد الوافدين المقيمين الذين يعانون من أمراض نفسية 
وعقلية ويمثلون خطورة على الآخرين، مع بيان نوع المرض ونسبة 
خطورتهم على المجتمع، وتحديد ما إذا كانوا يتلقون العاج وهم 
خارج المصحة النفسية أو يخضعون للعاج الدائم في المركز، في كل 

محافظة على حدة. 
3 - ك��ش��ف ي��وض��ح عدد المرضى النفسيين والعقليين الذين 
يراجعون يومياً وشهرياً وسنوياً بمركز الكويت للصحة النفسية، مع 
بيان التكلفة المادية التي تكبدتها وزارة الصحة عن آخر ثاث سنوات 

وحتى تاريخ ورود هذا السؤال. 


